

Las Américas

a. Mira los mapas y después relaciónalos con las definiciones.



Iberoamérica



Centroamérica



Hispanoamérica



Latinoamérica



Sudamérica

1. Engloba el conjunto de los países donde una lengua derivada del latín es la lengua oficial (español, portugués o francés). En total son 21 países. También se utiliza el nombre de América Latina como sinónimo.
2. Comprende las naciones que han sido colonias de los antiguos imperios español y portugués. Los idiomas que definen Iberoamérica son el español y el portugués.
3. Región geográfica que engloba a los países situados al sur del istmo de Panamá. Además del portugués y del español se hablan otras lenguas europeas como el inglés (Belice y Puerto Rico), el francés (Guayana, Haití, Martinica y Guadalupe) y el neerlandés (Antillas Neerlandesas, Aruba y Surinam). Sudamérica también recibe el nombre de América del Sur.
4. Región cultural integrada por los 19 países americanos donde el español es lengua oficial. En algunos países se hablan también lenguas indígenas como: el maya, el quechua o el aimara.
5. Región geográfica que engloba los países situados en el istmo centroamericano: Belice, Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica y Panamá. También recibe el nombre de América Central. México no forma parte de Centroamérica sino de Norteamérica.

b. ¿Con qué otros datos asocias los diferentes nombres del continente americano?
Piensa en personajes famosos, datos geográficos, etc.



Latinoamérica

Sudamérica

Iberoamérica

Hispanoamérica

Centroamérica

- c. En pequeños grupos. Intercambia tu información con la de otros/-as compañeros/-as. Después haced una lista común y presentadla en clase.
- d. ¿Conoces términos parecidos que nombran la unidad cultural entre tu país y otros? Discute con tu compañero/-a.

¿Sabías que...?



Los términos “Latinoamérica” y “América Latina” a pesar de ser los más usados y aceptados por los diferentes países que lo integran, tienen también críticos, en especial entre los grupos indigenistas y antirracistas, ya que por su origen (para muchos estudiosos fue un término introducido por los franceses para incorporar a sus colonias al resto de las regiones latinoamericanas) no los incluye. Esto ha llevado a nuevos intentos de buscar otro nombre para la zona, como la que propone el escritor Carlos Fuentes en su libro *Valiente Mundo Nuevo: Indo-Afro-Ibero América*. Sin embargo, hoy en día, el término “América Latina” va ganando más aceptación en ámbitos internacionales ya que se relaciona más a aspectos antropológicos y sociológicos que al lingüístico.



La primera vez que se habló de América como nombre para designar el continente fue alrededor de 1507 y lo hizo el cartógrafo alemán Martín Waldseemüller en honor a Américo Vesputio, navegante italiano al servicio de la corona española. El fue el primer europeo en proponer que esas tierras eran un continente y no las Indias como se pensó al principio. Hasta entonces el nombre más usado había sido el de Indias Occidentales.